

Hommages à Ginette Chiclet



J'ai rencontré Ginette il y a plus de 35 ans, tout d'abord dans le cadre professionnel où j'ai apprécié ses conseils sur l'orientation d'enfants en situation de handicap intégrés dans ma classe d'école maternelle.

Puis nos liens se sont renforcés lorsque j'ai adhéré à la section de Paris de l'OMEP où elle m'a propulsée et toujours soutenue dans toutes les fonctions que j'ai occupées par la suite dans la section de Paris puis à l'OMEP-France. Elle m'a notamment invitée à Prague en 2001 pour participer au projet européen sur la prévention précoce des difficultés d'adaptation et d'apprentissage dont elle fut une des organisatrices.

Je garderai le souvenir de relations plus proches et amicales au cours de ces dernières années où, malgré la fatigue, elle portait toujours un vif intérêt aux activités d'OMEP-France.

Danièle PERRUCHON,
présidente d'OMEP France

J'ai connu Ginette Chiclet en 1976. J'étais institutrice spécialisée dans le 5^e arrondissement de Paris, titulaire d'une classe d'adaptation de douze élèves au comportement très difficile. J'étais inexpérimentée et en difficulté moi-même, prête à abandonner cette fonction. Ginette Chiclet, IEN spécialisée, m'a reçue, conseillée, a orienté certains élèves vers d'autres classes et a rendu ma fin d'année scolaire vivable ! Je l'en remercie profondément car, par la suite et pendant toute ma carrière, j'ai adoré mon métier.

Ces trois dernières années la section de Paris de l'OMEP a perdu trois collègues inspectrices, Colette Durand, Esther Feferman et Ginette Chiclet, trois dames qui ont su porter les valeurs de l'OMEP dans leurs circonscriptions et bien au-delà.

Lisbeth GOUIN,

trésorière d'OMEP section de Paris

Ginette a accompagné presque toute ma carrière dans l'enseignement spécialisé et bien après aussi.

Clairvoyante et bienveillante, elle a toujours su entendre avec subtilité mes doutes mais aussi mes souhaits en appuyant même dans l'institution certains de mes projets d'apparence peu conventionnelle.

J'ai souvenir dans le travail de son sérieux, de sa détermination, de nos différends parfois, si vite dissipés, par cette complicité enjouée qui nous réunissait autour d'un bon plat ...Elle se disait " la reine des tartes " (aux cerises de Croslières bien évidemment) enfin lors de nos sorties-repas la crêpe Suzette était son rituel.

J'aurais aimé lui dire ma gratitude ; je pense qu'elle la connaissait...

Ginette aura été une très grande inspectrice spécialisée impliquée au plus profond d'elle-même dans sa tâche. Au cours de notre tout récent dernier contact elle a tenu à me dire sa fierté de savoir que le flambeau de l' AIS serait repris par une de ses petites filles...

Marlène BRISARD,

Ancienne présidente de l' OMEP

En raison d'un lien familial, j'étais très proche de Ginette (cousine de mon épouse) depuis de longues années. Elle a toujours eu un regard attentif et bienveillant sur mes activités professionnelles, s'intéressant de près à mes pratiques en pédagogie Freinet et me stimulant pour trouver toujours de nouvelles pistes, me facilitant les démarches parfois, comme lorsqu'elle me proposa d'échanger avec des correspondants élèves hospitalisés à l'hôpital Robert DEBRE.

Jusqu'au bout, elle s'intéressait toujours au fonctionnement de l'Education Nationale, aux propos du ministre en place, aux positions syndicales... Sa fibre militante à l' OMEP était intacte et nos échanges m'ont motivé et guidé dans mon investissement -essentiellement à distance- dans notre association.

Pierre DESPOULAIN,

secrétaire d' OMEP France

J'ai eu l'occasion de travailler avec Ginette Chiclet dans le cadre d'un projet européen sur la prévention précoce des difficultés d'adaptation et d'apprentissage pour les enfants de deux à six ans. Elle représentait l' OMEP-France et moi la FNAREN

(Fédération Nationale des Associations de Rééducateurs de l'Education Nationale). Le CNEFEI et l' AGEEM étaient les deux autres associations qui représentaient la France dans ce projet. Les valeurs de nos deux associations étaient très proches, et les pratiques de prévention que nous appelions de nos vœux aussi.

Nous avons eu de nombreux échanges avec des collègues roumains, anglais, italiens, de la République tchèque, qui se sont concrétisés par différentes actions :

- Une exposition itinérante "L'école : atelier de l'humanité" en collaboration avec le musée Comenius de Prague
- Un séminaire européen « Risquer la prévention » à Prague en Juin 2001
- Un Séminaire international à Paris « Ecole Avis de tempête » en octobre 2002
- Une table ronde « La prévention, pour une éthique de l'aide » à Lyon janvier 2002
- Un séminaire à Déva en Roumanie en octobre 2003...

Une fois ce projet européen terminé, nous avons continué à nous rencontrer régulièrement, nos liens amicaux étaient nourris d'une réflexion sur les politiques en direction des jeunes enfants, mais aussi sur l'enseignement spécialisé que Ginette défendait ardemment !

Elle ne manquait pas de me téléphoner dès lors que de nouveaux textes étaient publiés car, même si elle ne se déplaçait plus beaucoup, elle a continué jusqu'aux derniers mois de sa vie, de se documenter, soucieuse de l'avenir de l'école maternelle française, mais aussi de l'avenir de ses petits-enfants et arrière-petits-enfants.

Nos échanges me manquent déjà !

Maryse METRA,
membre du CA d' OMEP France